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Прогноз синоптиков

завтра – день российской почты

• Свободное время Татьяна Берендеева отдаёт своему сыну и цветам, которые выращивает и в доме, 
и в палисаднике, и даже на работе. В её коллекции несколько десятков растений.

новости, события, факты

поздравляем!

Ещё лет пять назад Татьяна Берендеева и 
представить не могла, что почта станет её 
местом работы. А сегодня она руководит 
почтовым отделением в залинейной ча-
сти города.

После школы она выучилась на оператора ЭВМ 
и продавца, работала в магазине и кафе. А на За-
водоуковский почтамт её позвала лучшая подру-
га, которая уже здесь работала. В профессию Та-
тьяна Берендеева входила с приёма и обработ-
ки корреспонденции, а Светлана Цапцова учила 
её азам почтового дела. 

Отработав год оператором, Татьяне предло-
жили возглавить почтовое отделение. И вот уже 
два года она руководит коллективом из шести че-
ловек. В отделении много постоянных клиентов, 
которые приходят сюда и периодику выписать, 
и платежи оформить. Среди активных посетите-
лей, конечно, пенсионеры. Они на почте и това-
ры первой необходимости купят, и пенсии полу-
чат. К слову, чаще всего заводоуковцы выписы-
вают районную газету, журналы «1 000 советов» 
и «1 000 советов дачнику».

– В последнее время некоторые горожане из-

за высокой подписной цены отказываются от лю-
бимых изданий. Чтобы не потерять подписчиков, 
мы с улыбкой, ненавязчиво предлагаем им выпи-
сывать печатные издания не на полгода, а, к при-
меру, на три месяца. А потом обязательно коррек-
тно напомним о продлении подписки, – говорит Т. 
Берендеева. – Но если отправлять посылки стали 
меньше, то получать – больше. У заводоуковцев 
появился интерес выписывать товары по Интерне-
ту. И письма в конверте по-прежнему популярны.

Несмотря на относительно небольшой стаж по-
чтовой работы, нынче Татьяне предложили уча-
ствовать в областном конкурсе профессиональ-
ного мастерства. Татьяна Юрьевна согласилась, 
ведь участие в конкурсе – отличный повод прове-
рить свои знания, обменяться опытом с коллега-
ми из других районов. На областном этапе конкур-
са почтовик Берендеева заняла четвёртое место. 
Но тем не менее областное руководство именно 
её отправило защищать честь тюменских почто-
виков на межрегиональном этапе, который про-
ходил в Челябинске. И Татьяна Берендеева не 
подвела, став серебряным призёром.  

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

Утро начинается 
с Улыбки

Примите искренние поздравления с профессиональ-
ным праздником – Днём российской почты!

Труд почтовых работников заслуживает особых слов 
признательности и уважения. Вас ждут в каждом доме, во 
всех учреждениях и организациях. Почта сокращает про-
странство и ускоряет время в решении деловых проблем, 
соединяет города, дарит радость общения близких лю-
дей на расстоянии.

Сегодня в почтовой отрасли нашего округа трудятся за-
мечательные люди, душой и сердцем преданные своей 
ответственной профессии, которые обеспечивают населе-
ние всеми видами почтовых услуг, в том числе и самых со-
временных. Примите пожелания здоровья, благополучия 
и новых успехов во благо всех жителей городского округа.

Александр АНОХИН, 
глава городского округа                                                

УВАжАЕмЫЕ РАБОТНИкИ И ВЕТЕРАНЫ пОЧТОВОй СВязИ!

Грозовой разряд спровоциро-
вал короткое замыкание, из-за 
которого загорелся газовый ко-
тёл. К счастью, хозяин был дома 
и, почувствовав запах дыма, вы-
звал пожарных. Ущерб оказался 
минимальным.

Огнеборцы напоминают заво-

доуковцам, что во время грозы 
следует отключать от источни-
ков питания электроприборы, 
отсоединять штекеры наруж-
ных антенн, закрывать плотно 
окна и дымоходы, чтобы не до-
пустить сквозняков. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

По словам Ирины Катуниной, 
ведущего специалиста комите-
та образования, работники до-
школьных учреждений просушат 
на солнышке матрацы, выстира-
ют напольные покрытия, а где 
нужно – побелят, покрасят, за-
менят обои, линолеум и кафель-
ную плитку. 

В июне городские сады «Алё-
нушка», «Золушка» и «Ромашка» 
уже навели у себя порядок, на оче-
реди – остальные дошкольные за-
ведения округа. Почти во все сель-
ских детсадах, большинство кото-
рых располагается в школах, уже 
всё готово к приёму детей. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Удар молнии непредсказуем
В понедельник, 4 июля, гроза стала причиной возгорания в 
частном доме на городской улице Колхозной.

В руки – кисти и щётки
Летом во всех детских садах городского округа персонал 
проведёт генеральную уборку. 

На 7 июля сорная раститель-
ность в хозяйствах уничтожена 
на 62,3 тысячи гектаров (97% 
плана). Полеводы десяти пред-
приятий округа из 16 обработали 
химикатами все намеченные пло-
щади. Больше других предстоит 

ещё сделать в ООО «Дружба-Ни-
ва» – 40% картофельных планта-
ций. Работа здесь идёт каждый 
день. Если не мешает погода, то 
за смену механизаторы протрав-
ливают от 130 до 150 гектаров.

Борис СОкОЛОВ 

Ни травинки, ни букашки
Земледельцы округа завершают работу с сорняками и обра-
ботку посевов сельхозкультур против болезней и вредителей.

Предварительно отремонтиро-
вать асфальтобетонное покры-
тие перед посадочной площад-
кой, где встречают и провожают 
пассажиров заводоуковцы, об-
ластная вышестоящая органи-
зация предполагала в мае-июне. 
На календаре уже июль.

Но Ольга Баранова, старший 
кассир Заводоуковского авто-
вокзала, заверила, что к ремон-
ту прилегающей к зданию терри-
тории всё-таки нынче приступят: 
идёт процедура торгов на пред-
стоящие работы.

Александр пОНОмАРёВ

Вот торги пройдут и…
Злополучная лужа на территории Заводоуковского авто-
вокзала всё-таки перестанет появляться во время непогоды.

С начала эпидсезона за вра-
чебной помощью обратились 588 
человек, из них 110 детей до 14 
лет. Всем пострадавшим от укуса 
клеща медработники бесплатно 
ввели вакцину иммуноглобулина. 
С подозрением на клещевые ин-
фекции были госпитализированы 

пять заводоуковцев, у четверых 
взрослых диагноз «болезнь Лай-
ма» подтвердился лабораторно. 

В сезон ягод и грибов медики на-
стоятельно рекомендуют неукос-
нительно соблюдать правила за-
щиты от опасных кровососущих.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Грибы да ягоды зовут, но...
Медики сейчас отмечают снижение числа пострадавших от 
укусов клещей. Однако в сравнении с прошлым годом ак-
тивность кровососущих увеличилась на 20%.

УВАжАЕмЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 

числа каждого месяца. И тогда со следующего месяца газета при-
дёт в ваш дом! Обращайтесь в отделения Почты России и в от-
дел продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101). 

подписка-2016
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профтехобразование новости россии

блиц-опрос

• подруги Наталья панкратова и Екатерина Алексеева (слева 
направо) в агротехникуме получили третью специальность – 

технолога. по первым двум дипломам Наталья – оператор ЭВм 
и повар, а Екатерина – менеджер и повар. У выпускниц есть и 

постоянная работа. Но это не помешало им получить ещё одну 
специальность. Наталья трудится в столовой  «Уют», 
а Екатерина готовит обеды в закусочной «У Саныча».

пенсии россиян в следующем году пла-
нируют повысить на 6,5%, в 2018 году – на 
4,9%, в 2019 году – на 4,5 %.

Эти цифры прописаны в проекте основных 
характеристик бюджета Пенсионного фонда 
России (ПФР)  на 2017-2019 годы. По закону 
трудовые (или сейчас они называются стра-
ховые) пенсии должны индексироваться на 
уровень инфляции ушедшего года. Однако в 
этом году пенсию повысили только на четыре 
процента, хотя инфляция за 2015 год соста-
вила почти 13. Это связано с кризисом и де-
фицитом бюджета. В начале года федераль-
ные власти обещали, что, если экономиче-
ская ситуация в первом полугодии улучшит-
ся, пенсию летом проиндексируют повторно. 
Но пока неизвестно, произойдёт ли это.  Ми-
нэкономразвития планирует, что инфляция в 
2016 году не превысит 6,5 процента, соответ-
ственно, и в бюджете Пенсионного фонда за-
ложена именно эта цифра. И в последующие 
годы ожидается снижение темпов инфляции.

жизненно необходимые лекарства бу-
дут продавать без надбавок. 

Владимир Путин подписал закон, который 
запрещает включать ценовые надбавки в от-
пускные цены на лекарства из перечня жиз-
ненно необходимых и важнейших (ЖНВЛП).

При этом документ также устанавливает 
взаимозаменяемость лекарств путём срав-
нения с референтным препаратом в уста-
новленном правительством порядке и по па-
раметрам закона об обращении лекарствен-
ных средств. Ранее, напомним, существовала 
правовая коллизия, по которой, с одной сто-
роны, аптеки и оптовые поставщики не долж-
ны были устанавливать свои надбавки выше 
определённых значений. А с другой они од-
новременно должны были продавать товар 
по цене производителя.

минимальный штраф за задержку зар-
платы повысили в десять раз.

Работодатели, которые частично или пол-
ностью не выплачивают зарплату своим со-
трудникам, будут платить увеличенные штра-
фы в казну. Для должностных лиц нижнюю 
планку подняли с тысячи рублей до 10 тысяч, 
верхнюю – с пяти до 20 тысяч. Закон, кото-
рый вступит в силу 1 октября 2016 года, под-
писал президент Владимир Путин. Поправки 
предполагают, что если работодатель повтор-
но нарушит это положение, то штраф вырас-
тет до 20-30 тысяч для должностных лиц и до 
50-100 тысяч для юрлиц.

С 1 июля все, кто торгует спиртным, 
должны отчитываться о каждом продан-
ном в розницу литре.

Для этого магазинам, даже самым неболь-
шим, нужно подключить специальное обору-
дование, которое будет фиксировать сбыт в 
Единой государственной автоматизирован-
ной информационной системе учёта произ-
водства и оборота спиртного (ЕГАИС).

В неё уже давно поступают сведения обо 
всём алкоголе, произведённом на заводах. 
С начала 2016 года туда также стекается ин-
формация о партиях спиртного, поступив-
шего в розничные точки продаж. Теперь в                             
ЕГАИС будет фиксироваться продажа каждой 
бутылки конечному покупателю. Исключения 
составят магазины в сельской местности. Для 
них это правило заработает только через год.

Эти новшества обусловлены борьбой с 
контрафактной продукцией. Теперь любой 
покупатель алкоголя, «пробитого» в ЕГАИС, 
может быть уверен, что это безопасный про-
дукт. Если данных о бутылке спиртного нет в 
ЕГАИС, значит, она произведена незаконно.

по материалам «Российской газеты»

Дипломы о среднем профес-
сиональном образовании на 
днях получили 29 студен-
тов Заводоуковского агро-
промышленного техникума.

Нынче в техникуме 57-ой вы-
пуск. Стены учебного заведе-
ния покинули новоиспечённые 
специалисты по техническому 
обслуживанию и ремонту авто-
мобильного транспорта, техно-
логии продукции общественно-
го питания. По словам замди-
ректора техникума по теорети-
ческому обучению Надежды 
Воеводиной, именно эти специ-
альности входят в топ-50 наи-
более востребованных в стране 
и нашей области в частности. 

Многие выпускники, ещё бу-
дучи на практике на заводоу-
ковских предприятиях, позабо-
тились о своём трудоустрой-
стве. К примеру, новозаимец 
Андрей Иванов на днях уже вы-
ходит на работу в ООО «Согла-
сие» автослесарем. Некоторых 
пригласили работодатели, ко-
торые традиционно приезжают 
на итоговую аттестацию сту-
дентов. Сегодня педагоги тех-
никума уверены, что их выпуск-
ники не останутся без работы. 
Дипломированных специали-

стов ждут не только на пред-
приятиях округа, но и области. 
Часть ребят планирует продол-
жить учёбу в вузах.

Юрий Мясников, замдирек-
тора техникума по производ-
ственному обучению, приводит 
в пример прошлый год, когда 
100% выпускников нашли се-
бе постоянную работу. Сегод-
ня они трудятся в кафе, сто-
ловых, пекарнях и на сельхоз-
предприятиях округа, соседних 
районов и областной столицы.

С нового учебного года к име-
ющимся в техникуме профес-
сиям повара, водителя, плотни-
ка, механизатора, электромонтё-
ра и менеджера добавятся ещё 
несколько: наладчика аппарат-
ного и программного обеспече-
ния ПК, мастера жилищно-ком-
мунального хозяйства, органи-
заторов по перевозкам и управ-
лению на транспорте, по обслу-
живанию в общественном пита-
нии, сервиса домашнего и ком-
мунального хозяйства. Необхо-
димая материальная база и ме-
тодическая литература, необхо-
димые для обучения, в технику-
ме есть. Приёмная комиссия в 
ссузе уже работает.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

Пора на работУ

Сергей корюкин, плотник,                
г. заводоуковск:

– И до кризиса отпуск дома про-
водили. Свои дом, огород, не-
большое хозяйство, да и финан-
сы  на море не отпускают. Дети- 
школьники отдыхают в лагере 
при школе. У меня – самый се-
зон работы. А жена загорает на 
грядках. Думаем в выходные с 
друзьями выбраться на «Берё-
зовку».

Елена михайлова, воспита-
тель, г. заводоуковск:

– Жду в отпуск сестру с семьёй 
в гости. Живёт она далеко, на 
Дальнем Востоке. Видимся не ча-
сто, поэтому жду с нетерпением.

Дмитрий Ионин, экономист, 
г. заводоуковск:

– Мы с женой и в лучшие вре-
мена не могли себе позволить 
не то что заграничные, даже оте-

чественные курорты. Пока поне-
житься у моря остаётся лишь на-
шей мечтой. А так отдыхаем на 
огороде. Вот и нынче на мои от-
пускные установили ещё одну 
теплицу. Теперь ждём урожай.

Дмитрий Важенин, служа-
щий, г. заводоуковск:

– Ещё какая помеха! Нынче с 
семьёй пришлось посетить наше 
побережье Чёрного моря. Мягко 
говоря, лучше бы вообще не ез-
дили! Всё очень дорого. Не раз 
вспоминали наши прошлые путе-
шествия в Египет и Турцию, кото-
рые обходились в разы дешевле. 
Хотя с нынешним курсом рубля 
и в Турции отдых вряд ли недо-
рогим покажется.

Валерия Хаснулина, учени-
ца 11 класса, с. Новая заимка:

– В Интернете и по телевиде-
нию пишут и говорят о том, что 

немногие могут позволить себе 
отдых за границей. Там же от-
пускники делятся впечатления-
ми об отдыхе в пределах России, 
открывают для себя много ново-
го. Для меня сейчас отпуск – это 
каникулы. Пока мой отдых цели-
ком и полностью зависит от роди-
телей. Каких-либо кардинальных 
изменений в сегодняшней жизни, 
будь то зимние или летние кани-
кулы, я не заметила.

Юрий Султанов, водитель, 
с. Горюново:

– Пока не ощутил никакой раз-
ницы. Были времена и похуже, 
чем сейчас. Например, в 90-е го-
ды, когда в стране никаких това-
ров не было, люди думали о том, 
как прокормить семью, как зара-
ботать на жизнь. Далеко на отдых 
я не ездил никогда, хотя могу се-
бе это позволить. Всё какие-то 

дела, работа. А сейчас всё боль-
ше приходится думать не об от-
дыхе, а о здоровье.

Владимир петров, вахтовик, 
с. Новая заимка:

– Конечно помеха! Приходит-
ся экономить на всём, поэтому, 
к сожалению, об отдыхе даже 
не думаем. А ведь у нас с супру-
гой стабильный доход. Ещё лет 
десять назад мы с семьёй каж-
дый год отдыхали у моря на на-
шем юге. Когда теперь удастся 
съездить вновь, даже не пред-
ставляю!

Елена Демичева, продавец, 
г. заводоуковск:

– Полгода копили с мужем на ма-
шину, а на прошлой неделе купили 
путёвки в Крым. Поедем отдыхать. 
Сколько можно жить в постоянном 
напряжении на работе и экономии 
семейного бюджета! Откровенно 

говоря, дальше «Берёзовки» и Го-
лубых озёр Казахстана мы нигде и 
не бывали. От предвкушения отды-
ха  на море живём в настроении. 

Светлана Горинова, менед-
жер, г. заводоуковск:

– Мы и до кризиса никуда не 
ездили, а теперь и подавно. На-
шей семье из четырёх человек 
для отдыха на море необходи-
мо тысяч сто – не меньше. Как 
накопить такую сумму, если зар-
платы едва хватает на месяц – 
ума не приложу. Брать кредит – 
тоже не вариант. Заёмные сред-
ства ведь нужно возвращать. А 
ограничивать своих близких в 
чём-то, когда и так не шикуем, 
смысла не вижу. Так что отдых 
летом мы сами себе организу-
ем: в лес за ягодами и грибами, 
на речку с удочкой, реже в ки-
но и кафе.

кризис отпуску не помеха?

братья наши меньшие

Бездомные животные на заводоуков-
ских улицах – явление, увы, привычное. 
Жители округа по-разному реагируют на 
бродячих собак и кошек. Кто-то сочув-
ствует четвероногим, кто-то норовит их 
обидеть… Большинство же равнодуш-
но проходит мимо. Однако есть среди 
нас те, кто не может оставаться безу-
частным к братьям нашим меньшим.

В Заводоуковске в ноябре прошлого года в 
соцсетях была создана группа помощи без-
домным животным «Хочу домой!». Сегодня 
в ней больше 500 участников. Это  волонтё-
ры, которые сами за свой счёт кормят и ле-
чат четвероногих, затем пристраивают най-
дёнышей. А  пока ищут новых хозяев своим 
подопечным, ещё и ухаживают за ними. В 
альбоме «Истории со счастливым хвостом» 
фотографии 45 питомцев и рассказы о кош-
ках и собаках, которые уже обрели свой дом! 

Василиса Васильева, администратор груп-
пы «Хочу домой!», уверена, что большинство 
животных оказалось бездомным по вине сво-
их хозяев. Одни теряются зачастую из-за того, 
что выгуливают себя сами,  других выбрасы-
вают за ненадобностью. Среди бродячих со-
бак и кошек часто встречаются породистые. 

В Заводоуковске есть пункт временного 
содержания бездомных животных (правиль-
нее было бы назвать его пунктом временного 
содержания собак, потому что другие живот-
ные сюда не поступают). Его деятельность 
регламентирована постановлением № 477 

администрации Заводоуковского городско-
го округа от 13 апреля 2016 года. Отловлен-
ные на улицах города и округа шарики и бо-
бики проводят в пункте не более шести ме-
сяцев. Собак здесь стерилизуют (кастриру-
ют), вакцинируют и помечают специальными 
бирками, а далее возвращают в привычную 
среду обитания – на улицу или владельцу, 
если он находится. Кроме этого, пса из при-
юта желающие могут забрать домой. В соц-
сети «ВКонтакте» есть группа «Питомник За-
водоуковска». Здесь можно найти информа-
цию по поступившим или выбывшим соба-
кам с фотографиями. 

По словам ветеринарного специалиста пун-
кта временного содержания животных Рома-
на Батурина, бояться таких собак не нужно: 
они не агрессивны, не являются переносчи-
ками опасных для людей заболеваний, да и 
вопрос с нежелательным потомством у них 
решён раз и навсегда. К сожалению, не все 
заводоуковцы это понимают. 

 – Недавно в микрорайоне Мелиораторов 
произошёл неприятный случай. В нашем дво-
ре прижились две небольшие собачки – вы-
пускники приюта с зелёными бирками в ушах. 
Жители отнеслись к четвероногим доброже-
лательно,– говорит Василиса Васильева. – Но 
вот один пожилой мужчина заявил, что этим 
собакам здесь не место. Он бегал за безза-
щитными животными с палкой, бил и пинал 
их, кидался камнями. И всё это на глазах у 
взрослых и детей! Свои действия аргумен-
тировал тем, что от бездомных животных му-

сор. Хотя, так называемый борец за чистоту, 
ни разу не сделал замечания компании муж-
чин, распивающих спиртное около подъезда. 
Тех собак мы пристроили, но ведь на их ме-
сто придут другие... 

Инициативная группа жильцов микрорай-
она Мелиораторов по данному факту жесто-
кого обращения с животными обращалась к 
участковому. Однако должной реакции, по 
мнению Василисы Васильевой, пока не по-
следовало…

Для тех, кто не знает или забыл, напоми-
наем: жестокое обращение с животными на-
казуемо! Статья 245 Уголовного кодекса РФ 
предусматривает за такое деяние штраф до 
300 тысяч рублей, обязательные или при-
нудительные работы на разный срок, а так-
же лишение свободы до двух лет. Правда, 
по данным Заводоуковской межрайонной 
прокуратуры, за последние пять лет никто 
из жителей округа не был наказан по дан-
ной статье. 

P.S. Но это не означает, что такие престу-
пления в нашем округе не совершаются. Ду-
маю, очевидцы жестокого обращения с жи-
вотными просто не обращаются в полицию. 
Одни – не веря в правосудие, как в данном 
случае, другие – из-за своего равнодушия. 
А ведь как точно когда-то подметил Джордж 
Бернард Шоу: «Величайший грех против 
ближнего – не ненависть, а равнодушие. 
Это самое нечеловеческое из всех челове-
ческих чувств».

Рузана АкОпяН

кто сказал «гав»…
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Субботний вечер
заводоуковцы

рецептик

знаете ли вы, что...

во саду ли, в огороде

правильное питание

• В свои 90 Сергей Лёлин много читает, интересуется всем, что происходит 
в стране и мире, и завершает рукописную книгу о себе и своей семье.

Первые телефонные
станции в россии

13 июля 1882 года начали работу первые телефон-
ные станции в Петербурге, Москве, Одессе и Риге. 
Через несколько лет, в 1885-1886 годах, были обору-
дованы и открыты телефонные сети в Нижнем Новго-
роде, Либаве, Ревеле, Ростове-на-Дону и Баку. Пер-
вые телефонные станции в России работали с одно-
проводными абонентскими линиями и выполнялись с 
использованием досок системы Гилеланда ёмкостью 
50 номеров каждая. На каждой станции работали од-
новременно несколько телефонисток, соединявших 
абонентов. Вследствие громких разговоров, на стан-
ции царили шум и неразбериха, часто возникали ошиб-
ки в соединении. 

Позже устаревшие доски Гилеланда были заменены 
на коммутаторы шкафного типа, оборудованные ин-
дивидуальными абонентскими гнёздами и вызывны-
ми бленкерами. Каждый коммутатор был рассчитан 
на 200 однопроводных абонентских линий, что дава-
ло возможность расширить станцию и уменьшить чис-
ло телефонисток.

http://www.calend.ru

сыроедческий борщ
Что нужно: 400 граммов свёклы, 260 граммов огурцов, 

120 граммов свежей белокочанной капусты, 260 грам-
мов моркови, 200 граммов томатов, 200 граммов слад-
кого перца, 80 граммов стебля сельдерея, зубчик чесно-
ка, петрушку, укроп, две столовых ложки сока лимона, 
четыре чайных ложки оливкового масла, 400 миллили-
тров питьевой воды, соль и перец по вкусу.

Что делать: половину огурцов, томатов, сладкого пер-
ца и сельдерея нарезать тонкой соломкой. Половину свё-
клы и моркови натереть на мелкой тёрке, всю капусту 
нарезать тонкой соломкой. Из оставшейся части всех 
овощей отжать сок. Получившимся соком залить наре-
занные овощи, добавить зелень, сок лимона, оливковое 
масло, воду. Посолить и поперчить по вкусу.

зелёненький 
он был

зАЧЕм 
пУпЫРЫшкИ?

Пупырышки, а по-
научному бугорки, на огур-
цах расположились не про-
сто так. Через них зелен-
цу легче дышать. В обыва-
тельском плане пупырыш-
ки тоже важны. Когда мы со-
лим огурцы, именно благо-
даря им рассол равномер-
но проникает внутрь пло-
да. Тогда как гладкоплод-
ные огурцы охватываются 
рассолом только снаружи.

пОЧЕмУ 
НЕ НАЛИВАЮТСя?

У того, что у огурцов не 
наливаются появившие-
ся завязи, есть несколь-
ко причин. Во-первых, это 
слишком высокая темпе-
ратура, жара. В таком слу-
чае пыльца растений сте-
рилизуется и не происхо-
дит опыления. Во-вторых, 
это излишняя влажность, 
при которой пыльца тоже 
не в состоянии прорас-
тать. Ещё здесь может 
быть сочетание ряда фак-
торов – например, излиш-
няя влажность и низкая 
температура. И последняя 
распространённая причи-
на – отсутствие пчёл, ес-
ли мы говорим об опыля-
емых сортах огурцов. Что-
бы урожай огурцов был от-
личный, соблюдайте ре-
комендации: выбирайте 
хорошую почву и регули-
руйте температурный ре-
жим (если вы выращивае-
те огурцы в теплице). Так-
же очень важен полив: ча-
сто и небольшими доза-
ми. И, конечно, используй-
те удобрения – для огур-
цов хорошо подходят ор-
ганические, используйте 
их при посеве.

пОЧЕмУ ГОРЧАТ?
Горечь обусловлена со-

держанием в плоде осо-
бого вещества – кукурби-
тацина. Как правило, чер-
ношипые сорта горчат, а 
вот белошипые – нет. Но 
есть и другие причины. Ес-
ли растение пережило за-
сушливый период, то его 
плод почти наверняка бу-
дет горчить, так как под воз-
действием стресса в нём 
вырабатывается тот са-
мый кукурбитацин. Чтобы 
плоды вас не разочарова-
ли, тщательно следите за 
температурным режимом 
и влажностью в теплице. 
Полив пропускать нельзя.

Заранее узнать, растёт 
ли у вас на грядке слад-
кий или же горький огурец, 
возможно. Обратите вни-
мание на опушение плода 
– наличие на нём бугор-
ков и шипов. Горький огу-
рец будет пустотелым, он 
довольно широко надува-
ется. Менее научный спо-
соб  –  пожевать листья. Ку-
курбитацин накапливается 
не только в плоде, но и во 
всём растении, поэтому ес-
ли листья горчат, то и огу-
рец будет горьким. Впро-
чем, такой плод не вреден. 
Он просто не так вкусен, 
как обычные. Зато горь-
кие огурцы можно смело 
солить и мариновать.

«АиФ»

Утром или вечером?
Сладости лучше употреблять утром. Инсулин, выраба-

тываемый организмом, лучше борется с сахаром имен-
но в это время суток. Кроме того, у нас есть возможность 
потратить калории в течение дня. Сладости на ночь спо-
собствуют набору веса, раздражают пищеварительную 
систему и нарушают сон.

Яблоки и ягоды лучше есть по утрам. Они дарят энер-
гию, а благодаря содержанию пектина, улучшают рабо-
ту кишечника и очищают организм.

Бобовые лучше употреблять вечером. Они богаты 
клетчаткой, которая улучшает пищеварение и снижает 
уровень холестерина. А перед сном гарантируют пол-
ноценный отдых. 

Творог лучше есть утром и днём. Он успокаивает пи-
щеварительную систему. Вечером этот продукт способ-
ствует образованию слизи, поэтому не стоит есть его пе-
ред сном, если вы склонны к простудным заболеваниям.

Бананы употребляйте в пищу днём. Поедание на ночь 
может привести к образованию слизи и простудам. А на 
пустой желудок с утра – к его расстройству.

История создания 
одного фильма 

Кинолента «Собачье сердце» 
режиссёра Владимира Бортко впервые была показана 
по центральному телевидению Советского Союза 19 но-
ября 1988 года. Повесть, по которой сняли ленту, была 
написана Михаилом Булгаковым в 1925 году, но так как 
выпустить книгу в Советском Союзе из-за её ярко выра-
женной сатирической направленности было невозможно, 
она с 30-х годов распространялась в самиздате. Впер-
вые повесть была напечатана за рубежом в 1968 году, а 
в нашей стране публикация «Собачьего сердца» состоя-
лась в июньском номере журнала «Знамя» за 1987 год. 

Владимир Бортко рассказывал, что к замыслу экрани-
зации булгаковского произведения его подтолкнул ре-
жиссёр Сергей Микаэлян, возглавлявший тогда телеви-
зионное отделение «Ленфильма»: «Встретив меня в ко-
ридоре студии, Микаэлян протянул журнал. Я пришёл 
домой, начал читать, дошёл до монолога профессора и 
понял, что буду снимать и даже знаю, как. Это должно 
быть чёрно-белое кино...» 
http://www.vokrug.tv/product/show/Sobache_serdtse/

Парадно-выходной костюм заво-
доуковец Сергей Лёлин надевает 
по особым случаям. Один из них 
– День Победы, самый дорогой 
ветерану праздник. Другой – день 
рождения: как раз завтра Сергей 
Никифорович отметит солидный 
юбилей.

Особых подарков ветеран не ждёт. 
Говорит, что 90-летнему кроме здоро-
вья ничего не нужно. А самые близкие 
– дочери Наталья и Елена, внуки, коих 
у Лёлина пятеро, и столько же правну-
ков – всегда рядом. Как и положено в 
праздник, соберутся они в отчем доме 
за большим столом. Вот тогда-то Сер-
гей Никифорович и представит домаш-
ним свою книгу воспоминаний, над ко-
торой трудился в юбилейный год. В ней 
– вся его жизнь. Больше сотни страниц 
рукописного текста…

– А когда писать мемуары, если не в 
90! – восклицает Сергей Никифорович. 
–  Собираясь с мыслями, я прокручи-
ваю в памяти прошлое: эпизоды мель-
кают один за другим, словно в старом 
кино. Вот моё босоногое детство. Оно 
прошло на Псковщине, в деревне Под-
клинье. Нас у матери с отцом было се-
меро. Вот я уже подросток – вместе с 
братьями и сёстрами помогаю родите-
лям собирать с поля лён, а потом бегу 
в  школу, что в четырёх километрах от 
родного дома.

Затем воспоминания переносят Сер-
гея Лёлина в военный 1943-й, когда его, 
16-летнего, арестовали немецкие окку-
панты. С болью он рассказывает, как пы-
лала деревня, а его вместе с односель-
чанами фашисты затолкнули  в тесную 
теплушку и повезли в неизвестном на-
правлении. 

– Через несколько дней оборванные, 
голодные и полуживые мы стояли перед 
железными воротами с надписью: «Са-
ласпилс» и, кажется, не до конца пони-
мали, что это концлагерь, – почти шё-
потом произносит Сергей Никифорович. 

«Саласпилс» снится ему до сих пор. 
Длинный барак и нары… Хлеб, что 
клейкая масса, и баланда раз в день. 
Молодые и старые работали на износ: 
заключённые перетаскивали  песок с 
места на место. Потом пленных пере-
гнали во Францию, а оттуда – в Гер-
манию, где узники расчищали дороги 
и разбирали после бомбёжек завалы. 
Их освободили американцы в 1945-м. 
«Живой!» – была первая мысль, мель-
кнувшая у Сергея Лёлина. Советских 
лагерей  Сергею Никифоровичу уда-
лось избежать только благодаря сви-
детелям, подтвердившим, что он не 
сотрудничал с немцами. 

После войны Лёлин служил в армии. 
Его воинская часть находилась недале-
ко от Одессы, и он не раз участвовал в 
параде в честь Дня Победы в городе «у 
Чёрного моря». 

В родные края вернулся лишь в 1950-м. 
Только вот работы там не было. Купив хо-
рошие валенки, отправился Сергей Ники-
форович к брату в Сибирь. Вместе с ра-
ботой нашёл в Заводоуковске и любовь: 
встретил на танцах прехорошенькую де-
вушку с русыми косичками. Сорок пять лет 
прошли они с Людмилой Васильевной ру-
ка об руку. На вопрос, как прожили, отвеча-
ет: честно. Двоих детей воспитали. Людми-
ла Васильевна трудилась в больнице аку-
шеркой, Сергей Никифорович  – токарем 
на заводе «Тюменьсельмаш». 

– Помню, за ударную работу мне пред-
ложили приобрести вне очереди «Вол-
гу», – рассказывает Сергей Лёлин. – А 
что такое «Волга» в 1980-е? Всё рав-
но, что сегодня новый «мерседес»! Да 
только отказался я от покупки: старень-
кий мотоцикл «Днепр» оказался дороже. 
Скромно мы с Людмилой Васильевной 
жили. Уже почти два десятка лет, как нет 
её со мной, а дом, который построили 
родители жены и в котором мы с супру-
гой жили, всё ещё стоит. Вот ведь жизнь 
– удивительная вещь.

Ольга мяСНИкОВА
Фото автора

время 
Писать мемУары


